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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund und Fragestellung: Schwangere mit Frühgeburtsbestrebungen sollen in Krankenhäuser adäquater Versorgungsstufe eingewiesen werden. Lassen sich Frühgeburtsbestrebungen rechtzeitig erkennen?


        

          
Material: Aufzeichnungen der Universitätskinderklinik Ulm (1974–2003) und der Kinderkliniken der neonatologischen Arbeitsgemeinschaft Ulm (ARGE; 1986–2003).


        

          
Ergebnisse: Die Auswertung der Aufzeichnungen zeigt, dass die Regionalisierung von Frühgeburten (<1 500 g) von 40 auf 95–100% gesteigert werden konnte.


        

          
Schlussfolgerung: Frühgeburtsbestrebungen lassen sich so rechtzeitig erkennen, dass eine Einweisung in ein Krankenhaus der adäquaten Versorgungsstufe möglich ist.


        

          
Diskussion: Die in der ARGE gesammelten Erfahrungen lassen vermuten, dass die Bereitschaft, eine schwangere Frau mit Frühgeburtsbestrebungen an ein Krankenhaus mit einer höheren Versorgungsstufe abzugeben, der wesentliche Faktor für die erfolgreiche Regionalisierung war.


      
        
Abstract

        

          
Background: In preterm labour prenatal transfer of the pregnant woman to perinatal centres or subspecialty hospitals is thought to improve outcome of very low birth weight infants (VLBW). Can preterm labour diagnosed early enough?


        

          
Material: Records of the neonatal referral centre at the Ulm University Hospital (1974–2003) and of the regional neonatal working group (1986–2003).


        

          
Results: The rate of inborn VLBW infants increased from 40 to 95–100%.


        

          
Conclusion: It was possible to diagnose preterm labour early enough for prenatal transfer.


        

          
Discussion: On the strength of past experience it may be assumed that the obstetrician's or institution's willingness to transfer mothers before delivery was the critical factor of the nearly complete regionalization.


      

Schlüsselwörter

Regionalisierung - Frühgeburt - neonatologische Arbeitsgemeinschaft




Key words

regionalisation - preterm birth - regional neonatal working group
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